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Сѐння  
ў нумары: 

 
Дні  
ў коле сяброў  
Пра юбілей гіста-

рычнага факультэта 

чытайце на 

стар. 2 

 

Арт-сесія здана! 
Аб тым, як прай-

шоў гала-канцэрт 

фестываля перша-

курснікаў і хто з іх 

стаў лепшым, даве-

даецеся на  

стар. 5 
 

Жыццѐ  
праз песню 
Інтэрв’ю з кіраўні-

ком студыі эстрад-

ных спеваў «Ступе-

ни» і народнага ва-

кальнага ансамблю 

« Н о в а я  з я м л я » 

знойдзеце на 

 

стар. 6  
 

Палѐт  
над аблокамі 
Уражаннямі ад ад-

крыцця 16-га сезона 

гульняў універсітэц-

кай Лігі КВЗ наш 

к а р э с п а н д э н т 

дзеліцца на  

стар. 8 

      7 снежня ва ўніверсітэце адбыўся конкурс на званне «Студэнт го-

да». Абсалютную перамогу атрымала студэнтка 3-га курса псіхолага-

педагагічнага факультэта Яна Буцкевіч. 

      Пераможцамі ў намінацыях сталі: «Светлая галава» – Ганна 

Пруднікава, студэнтка 4-га курса факультэта замежных моў; 

«Эрудыт і інтэлектуал» – Ганна Свячко, студэнтка 4-га курса 

гістарычнага факультэта; «Лепшы праэкт» – Віталій Казлоў, сту-

дэнт 4-га курса матэматычнага факультэта; «Гарманічная асоба» –      

Кацярына Басалай, студэнтка 3-га курса біялагічнага факультэта; 

«Годны пераемнік» – Станіслаў Гецольд, студэнт 4-га курса філа-

лагічнага факультэт; «За ўменне ўвайсці ў вобраз» – Вольга Хоража-

ва, студэнтка 3-га курса юрыдычнага факультэта; «За глыбіню мер-

каванняў» – Крысціна Шынкевіч, студэнтка 3-га курса фізічнага фа-

культэта; «Узыходзячая зорка» – Станіслаў Барышны, студэнт 3-га 

курса геаграфічнага факультэта; «Перспектыўны спецыяліст» – Да-

рапей Вольга, студэнтка 4-га курса сацыяльна-педагагічнага 

факультэта; «Прыемнае знаѐмства» – Сяргей Галавій, студэнт 4-га 

курса факультэта фізічнага выхавання.  

      Віншуем пераможцу і намінантаў конкурсу! 

      Падрабязнасці чытайце ў наступным нумары нашай газеты.  
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ФОТАФАКТ 

ЮБІЛЕЙ 

Событие, которого ждали и к которо-

му усиленно готовились последние два ме-

сяца, – это юбилей родного исторического 

факультета, 20-летие. Хотя всѐ уже позади, 

в памяти на долгое время останутся от-

звуки красивого праздника... 

Всѐ началось с конкурса на лучшую муж-

скую и женскую комнаты в общежитии № 3, 

где живут наши студенты. Прошѐл он 

17 ноября по инициативе нашего профбюро. 

Лучшими оказались комнаты: № 221 

(Н. Густыр, Н. Дудич, Ю. Гребень) и № 222 

(П. Тельпук, А. Михалюк, В. Пархомук).  

Увлекательным событием стала факуль-

тетская игра «Что? Где? Когда?», она состо-

ялась 21 ноября. Бесспорным лидером была 

команда студентов 3-го курса специальности 

«История. Социально-политические дисцип-

лины» (капитан – Б. Кучик).  

23 ноября в спорткомплексе нас собрал 

спортивный праздник. Он стал возможен и 

проводился благодаря бессменному руково-

дителю спортивной жизни факультета – стар-

шему преподавателю кафедры физкультуры 

А.Д. Сокожинскому. Спортландия (с еѐ твор-

ческим домашним заданием, разнообразными 

конкурсами), соревнования по перетягиванию 

каната, поднятию гири, первенство по фут-

болу – и это далеко не полная программа 

праздника.  

Призовые места распределились следую-

щим образом: первое – сборная команда         

2-го курса, второе – у 3-го курса, третье взяли 

четверокурсники. В перетягивании каната, 

как и в футболе, не было равных сборной ко-

манде выпускников. А вот лучшим в подня-

тии гири стал А. Михальчук (3-й курс).  

24 ноября прошла 5-я, юбилейная, Меж-

дународная научно-практическая конферен-

ция «Личность в истории: героическое и тра-

гическое». Пленарное заседание вела декан 

Н.П. Галимова. С первым поздравительным 

словом к участникам конференции обратился 

ректор университета М.Э. Чесновский, кото-

рый вручил факультету подарочный серти-

фикат на 30 млн. рублей. Мечислав Эдвардо-

вич отметил: 20 лет – небольшой отрезок вре-

мени, это время зрелого юношества, а даль-

нейшее взросление будет давать больше муд-

рости, энергичности и целеустремлѐнности.  

С докладом и презентацией «Гістарычны 

факультэт Брэсцкага ўніверсітэта ў пачатку 

XXI ст.: асноўныя напрамкі дзейнасці, вынікі 

працы і перспектывы развіцця» выступил 

завкафедрой истории славянских народов 

А.Н. Вабищевич. Он рассказал об истории 

факультета, его становлении, достижениях – о 

том, что называется факультетской жизнью. 

В работу пленарного заседания включи-

лись и гости. От делегации Российской Феде-

рации выступил давний друг и партнѐр ист-

фака – директор Филиала РГГУ в г. Домоде-

дово Е.Н. Сафонов. Он вручил благо-

дарственные письма ректору М.Э. Чес-

новскому и декану Н.П. Галимовой. 

С поздравительными адресами и тѐплы-

ми пожеланиями к собравшейся аудитории 

обратились: профессор Белостокского уни-

верситета Ян Ежи Милевский (Польша), 

и.о. учѐного секретаря Института истории 

НАН Беларуси А.П. Соловьянов, директор 

Государственного архива Брестской области 

А.Г. Карапузова и др. 

В ответном слове декан Наталья Пет-

ровна поблагодарила гостей и вручила благо-

дарности ректора за активное сотрудни-

чество в научно-исследовательской работе и в 

связи с юбилеем факультета следующим 

представителям учебных и научных 

заведений Республики Беларусь и зарубежья: 

Е.Н. Сафонову, Я.Е. Милевскому, Г.К. Кор-

зенко, А.М. Литвину, А.А. Ковалене и 

Э.С. Ярмусику. 

С большим интересом участники пленар-

ного заседания слушали доклад проректора 

по научной работе и экономике, завкафедрой 

истории Беларуси В.В. Здановича, который 

рассказал об известном белорусском истори-

ке  – докторе исторических наук, профессоре 

А.А. Ковалене. 

После пленарного заседания подписали 

договор о сотрудничестве между нашим и 

Донецким Национальным (Украина) 

университетами.  

Во второй половине дня шла работа 8 сек-

ций, где прозвучали 93 доклада. 

Во время конференции работали две 

выставки: первая знакомила с научными 

трудами наших преподавателей, а вторая 

стала своебразной фотолетописью истфака. 

Чем удивить гостей и порадовать пре-

подавателей и студентов исторического фа-

культета, долго думать не пришлось. Стар-

шекурсники провели реконструкцию свадеб-

ного обряда на Полесье. Значительную по-

мощь им в этом оказал старший препо-

даватель кафедры истории славянских наро-

дов С.П. Жлоба. Все было как на настоящем 

«вяселлі»: молодая пара (жених и невеста), 

сват, родители молодых, гармонист, гости и 

др. Во время красочных представлений, ин-

сценировок, игр, песен и танцев зрители уго-

щались вкусными булками из настоящей 

белорусской печи.  

    Также для гостей конференции  

организовали экскурсии по уни-

верситету и г. Бресту. Незабывае-

мой стала поездка 25 ноября в 

Национальный парк «Бело-

вежская пуща».  

    Всѐ завершилось вечером         

25 ноября в клубе «Zio pepe», где 

более 600 представителей всех 

выпусков истфака, преподаватели 

и нынешние студенты вспомина-

ли о годах учѐбы на родном фа-

культете и мечтали о будущем.  

    Праздник получился благодаря 

усилиям многих людей. Отдель-

ное спасибо ректорату и профко-

мам работников и студентов за 

финансовую поддержку.  
Роман Чуль 

(преподаватель-стажёр  

кафедры истории Беларуси) 

24–25 лістапада ўнівер-

сітэт прымаў рэспубліканскі 

навукова-практычны семінар 

«Фарміраванне каштоўнасных 

арыентацый студэнцкай мо-

ладз і  ў  працэсе  дзейнасці 

тэатральных калектываў, 

тэатраў моды. Арганізацыйна-

метадычны і мастацка-твор-

чы аспекты». Падчас семінара 

прайшлі: пленарнае пасяджэн-

не, канцэртная праграма ў 

ЦМТ (калектывы БарДУ і 

БрДТУ), прэм’ера спектакля 

народнай тэатральнай студыі 

Б р Д У  і м я  А . С .  П у ш к і н а , 

майстар-классы. 

:) Эти и другие новости Вы найдѐте на сайте нашего университета www.brsu.by (: 
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Приятно, что студ-

отрядовцы нашего уни-

верситета стали обладате-

лями многих номинаций. 

Так, «Лучшим командиром строительного 

отряда» стал Андрей Гурко (отряд име-

ни А.Ф. Наганова). В номинации «Лучший пе-

дагогический отряд» победил сводный отряд 

имени Дмитрия Гвишиани. «Лучшим коман-

диром» стала Юлия Ярошук 

(«Звезда»), «Лучшим ко-

миссаром» – Татьяна 

Г р и г о р е н к о , 

( «F U T U R E р ы ») , 

«Лучшим бойцом 

педаго гичес -

кого от - 

ряда» – Денис 

М а л ы х а 

(«Лидер»). 

   Были отме-

чены и пред-

ставители во-

лонтѐрских 

о т р я д о в : 

«Лучший волонтерский отряд» – «Лингва»; 

«Лучший командир» – Ольга Афонина 

(«Доброта»). 

Также Грамотой Брестского городского ис-

полнительного комитета за многолетнюю пло-

дотворную работу по организации вторичной 

занятости студенческой молодежи награжден 

Штаб трудовых дел университета, а грамотой 

Городского совета депутатов за личный вклад в 

реализацию государственной молодежной 

политики в области вторичной занятости 

отмечена Екатерина Дакало (студентка 5-го 

курса факультета физического воспитания). 

P.S. Для победителей университетского 

слѐта студенческих отрядов по итогам трудо-

вого семестра–2011 30 ноября состоялась 

экскурсия в Мирский и Несвижский замки. 

Спасибо за это ректорату.  
 

Анастасия Ноздрин-Плотниекая 

(филологижеский факультет) 

25 лістапада ў Мінске адбыўся фінал 

рэспубліканскага конкурсу «Студэнт 

года–2011» (арганізатар – ГА «БРСМ»). 

Сярод удзельнікаў быў і прадстаўнік 

БрДУ імя А.С. Пушкіна Сяргей Палячук, 

студэнт 3-га курса псіхолога-педагагіч-

нага факультэта. Ён не стаў пера-

можцам, але на ўсіх этапах выступіў 

вельмі годна.  

Віншуем! 

 

16–18 лістапада ў Мінску прайшла    

третяя спецыялізаваная выстава: 

«Адукацыйнае асяроддзе і вучэбныя тэх-

налогіі».  

Экспазіцыя нашага ўніверсітэта 

ўсебакова адлюстроўвала вучэбную і на-

вуковую дзейнасць выкладчыкаў. Тут 

былі прадстаўлены і прыборы для лаба-

раторнага практыкума па фізіцы, і ву-

чэбна-метадычныя дапаможнікі па фі-

зічным выхаванні, біялогіі, вышэйшай 

матэматыцы, а таксама навучальныя 

тэхналогіі для дашкольнікаў, праекты 

па экатурызму і нават электронны 

падручнік па вышэйшай матэматыцы, 

які арыентуе студэнта на самастой-

ную працу. 

Па выніках выставы наш універ-

сітэт узнагароджаны дыпломам 

удзельніка.  

3 

ВІЗІТ 

 

29 ноября в нашем университете 

состоялась встреча с Чрезвычайным и 

Полномочным Послом Республики 

Куба в Республике Беларусь господи-

ном Альфредо Ньевес Портуондо. Он 

выступил перед студентами с лекцией 

об истории своей станы.  

Сначала гость провѐл для студентов 

небольшой тест на знание Кубы и был 

приятно удивлен хорошей эрудицией 

собравшихся. Также он уделил внима-

ние проблемам и перспективам развития 

современных информационных техно-

логий на Кубе. Разговаривал посол на 

русском и испанском. Много шутил, 

смеялся. В аудитории с первых минут 

установилась дружественная и не-

принужденная обстановка. 

Далее студенты смогли посмотреть 

д о к у м е н -

т а л ь н ы й 

фильм об 

освободи -

тельной ре-

волюции на Кубе. Господин  Альфредо 

Ньевес Портуондо комментировал 

фильм, время от времени приостанав-

ливая его и дополняя или объясняя 

некоторые моменты.  

Хочется заметить, что посол особо 

выделил помощь СССР в этой рево-

люции. На Кубу было направлено около 

3 000 молодых ребят со всего Советского 

Союза. В зале оказался очевидец этих 

событий, переводчик Г.Д. Ладысев. Он 

был в числе тех, кого послали на Кубу, к 

счастью, остался жив, но многие ребята 

погибли и остались там навсегда. «Имен-

но с этими моментами связана наша 

дружба, эти ребята готовы были отдать 

жизнь за 

нас…» – 

говорил гос-

подин посол. 

   Сейчас на 

Кубе не забывают этих парней. В их 

честь построен мемориал, где 

похоронено 69 человек. В память об этих 

событиях здесь горит Вечный огонь.  

В завершении встречи Альфредо 

Ньевес Портуондо пригласил всех на Ку-

бу. Также он пошутил по поводу 

здорового образа жизни и посоветовал 

всем кататься на велосипедах, дабы 

поддерживать хорошую форму. 
 

Марина Юджие 

(географижеский факультет) 

НАШЫ НАВІНЫ 

●    ●    ● 

НАШЫ НАВІНЫ 

15 лістапада ў спарткомп-

лексе адбылося ўрачыстае ад-

крыццѐ 65-й круглагадовай спар-

такіяды сярод студэнтаў БрДУ 

імя А.С. Пушкіна. 

Лепшымі па выніках мі-

нулага вучэбнага года сталі:  

– у агульнакамандным заліку: 

факультэт фізічнага выхаван-

ня – 1-е месца, юрыдычны – 2-е, 

матэматычны факультэт – 3-е;  

– сярод жаночых каманд: 

факультэт фізічнага выхаван-

ня  – 1-е месца, матэматычны – 

2-е, юрыдычны – 3-е месца; 

– сярод мужчынскіх каманд: 

факультэт фізічнага выхаван-

ня  – 1-е, гістарычны – 2-е, фізіч-

ны факультэт – 3-е месца; 

– сярод каманд студэнтаў, 

што пражываюць у інтэрнатах:   

№ 4 – 1-е месца, № 2 – 2-е месца, 

№ 3 – 3-е месца.  

Таксама падзякі рэктара 

атрымалі дэканы і трэнеры збор-

ных факультэтаў – пераможцаў 

і прызѐраў спартакіяды.  

Віншуем! 

ВЕДАЙ НАШЫХ! 

:) Эти и другие новости Вы найдѐте на сайте нашего университета www.brsu.by (: 

«Никогда ты покоя не знала. / И в любые края, как на штурм уходила всегда. / Чтоб 

ни сделали мы, нам всегда по-хорошему мало, / и ведѐт нас вперѐд путеводная наша 

звезда». Эти слова стали девизом закрытия третьего трудового семестра 2011 года, 

который прошѐл 29 ноября в конференц-зале Брестского горисполкома. Здесь подвели 

итоги и назвали лучших.  
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Традиционно в ноябре на географи-

ческом факультете проходит «Неделя 

географии». В этом году она проходила 

с 16 по 25 ноября.  

Неделя географии – это много меро-

приятий, интересных и разных. Одни, на-

пример кулинарная ярмарка и экологи-

ческая акция, уже традиционные, дру- 

гие – «Фотоохота», конкурс «Без геогра-

фии Вы нигде!», м а с т е р -

к л а с с  « Г И С - т е х но ло -

гии в географиче- ских ис-

следованиях », экологи-

ч е с к а я а к ц и я  

« С о -

х р а -

ним Землю» – новинки этого года. Сту-

денты смогли проявить себя и как знато-

ки, и как ученые-исследователи, и как 

публицисты – одним словом, примерить 

другие роли.   

Пожалуй, самым ярким и виртуозным 

стал фестиваль «Народы мира», кото-

рый прошел 23 ноября на базе 

общежития № 3. Список 

пр едставленных 

стран был 

н а с т о л ь к о ин-

тересен, что  п о с м о т -

реть на пр ез ент ац ию 

пришли не только группы под-

держки команд, но и жители этого обще-

жития. В программе были визитка, в ко-

торой студенты готовили презентации и 

национальные костюмы выбранной 

страны, и различные конкурсы. Го-

рячую Испанию песней представи-

ла Милена Мендес Пастушик (1-й 

курс), о таинственных и своеобраз-

ных традициях Японии рассказала 

Наталья Селюк (2-й курс), яркую и 

незабываемую Гре- ц и ю 

п р е з ен то в а л и с р а з у 

несколько ч е л о -

век – это были сту-

денты 2-го курса 

с п е ц и а л ь н о с т и 

«Туризм и гостеприимст-

во». Представляя Герма-

нию, студенты 1-го курса (также спе-

циальность «Туризм и гостеприимство») 

инсценировали сказку «Теремок» на не-

мецкий лад. Студент 2-го курса специаль-

ности «География. Экономика» Алек-

сандр Костюкевич в презентации об Ита-

лии красочно представил Венецию.  

Весь вечер наполняли позитив и дух 

праздника. А теперь – об итогах Фестива-

ля. За свои старания команды отмечены в 

различных номинациях. Кстати, призы 

предоставил профком студентов универ-

ситета. Спасибо ему за это.  
Александр Мироновиж   

(географижеский факультет) 

Международная научно-

практическая конференция 

«Лингвокультурное образо-

вание в системе вузовской 

подготовки специалиста» 

прошла 17–18 ноября в на-

шем университете. Органи-

заторами выступили кафед-

ра иностранных языков и ка-

федра иностранных языков с 

м е т о д и к о й  п р е п о -

давания. 

Такая конференция 

проводится уже в пятый 

раз и в этом го-

ду собрала 

представи-

те л е й  Б е -

л а р у с и , 

Р о с с и и , 

Украины и 

Польши.  

Конференция способствова-

л а  п о в ы ш е н и ю  к а ч е с т в а 

лингвокультурного образова-

ния преподавателей вузов, 

обмену опытом практической 

работы в системе профес -

с и о н а л ь н о й  п о д г о т о в к и 

специалистов. 

Программа первого дня 

была обширной. Открыл кон-

ференцию проректор по науч-

ной работе и экономике 

Владимир Васильевич Здано-

вич. Он поприветствовал и на-

путствовал всех на плодотвор-

ную деятельность.  

Далее состоялись пленар-

ные заседания, на которых с 

д о к л а д а м и  в ы с т у п и л и 

участники конференции. Среди 

выступающих были и предста-

вители на-

шего уни-

верситета: 

А.Н. Ваби-

щ е в и ч , 

зав-

кафедрой истории славянских 

народов; П.П. Крусь, завкафед-

рой философии, и В.И. Сенке-

вич, завкафедрой белорусского 

и русского языков с методикой 

преподавания.  

Следующим этапом конфе-

ренции стала работа в секциях 

по четырѐм направлениям: 

мировоззрение и языковая кар-  

тина мира в контексте поли-

культурной парадигмы, акту-

альные проблемы лингвистики 

и теории коммуникации, пси-

холого-педагогические основы 

диалога культур и современ-

ные технологии и методики 

профессионально направлен-

ного преподавания иностран-

ных языков.  

Во второй день состоялся 

круглый стол, в рамках кото-

рого прошли два мастер-клас-

са: от Ю.В. Маслова, Учителя 

года–1992 Республики Бела-

русь, доцента Барановичского 

государственного университе-

та, и И.В. Зубрилиной, Учи-

теля года–2011, преподавателя 

английского языка гимназии 

№ 1 г. Дятлово Гродненской 

области. Юрий Всеволодович 

провѐл в интерактивной форме 

практическое занятие для сту-

дентов и преподавателей по 

развитию навыков и умений 

иноязычной разговорной речи. 

Инесса Владимировна провела 

занятие по страноведению и 

пресс-конференцию.  

В завершении конферен-

ции все участники побывали на 

экскурсии по городу Бресту,  

посетили Брестскую крепость и 

Зимний сад. 

.  
Евгения Мороз 
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24 лістапада ў спартком-

плексе прайшло асабіста-ка-

манднае першынства ўнівер-

с і т э т а  п а  п л а в а н н і       

«Спрынт–2011». Удзел у ім 

прынялі каманды факуль-

тэта фізічнага выхавання і 

зборныя іншых факультэтаў. 

Праграма спаборніцтваў 

уключала ў сябе дыстанцыі ў 

50 метраў рознымі стылямі. 

Лепшымі ў асабістым пер-

шынстве сталі: Аляксандр 

Шуцееў, Аляксандр Калюта, 

Багдан Сцепанюк, Уладзімір 

Кобась, Паліна Асавец, Каця-

рына Паляшчук – усе прад-

стаўнікі факультэта фізіч-

нага выхавання. 

Вышэйшая ступень п’е-

дысталу таксама ў каманды 

2-га курса гэтага ж факуль-

тэта.  

Віншуем! 

НАШЫ НАВІНЫ 

ПАДЗЕЯ 

АФІЦЫЙНА 

:) Эти и другие новости Вы найдѐте на сайте нашего университета www.brsu.by (: 
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Олимпийский дух, неуга-

сающее стремление к совер-

шенству тела, воли и разу- 

ма – действительно то, что 

сейчас, невзирая на все по-

литические, расовые и про-

чие различия, объединяет 

наш мир. Олимпиады совре-

менности убеждают: к прог-

рессу и процветанию люди 

всѐ же идут сообща – и, 

разумеется, соревнуясь. 

Спорт закаляет, учит 

п р е о д о л е -

вать барье-

ры, расши-

ряет гори-

зонты воз-

м о ж н о г о … Он 

заставляет со- п е р е -

живать и одновременно созда-

ѐт контакты между миллиона-

ми, миллиардами людей… И 

неудивительно, что практи-

чески все страны мира имеют 

свои Национальные олимпий-

ские комитеты (НОК). 

2011 – двадцатый год со 

дня создания НОК в Беларуси. 

Представители нашей страны 

выступили на 9 Олимпийских 

играх – 5 зимних и 4 летних. 

Чемпионами и призерами Игр 

в своѐ время стали 79 спорт-

сменов; они завоевали 

75 олимпийских медалей, сре-

ди которых 11 золотых, 

24 серебряных и 40 брон-

зовых. 

9 олимпийцев Брестчины 

возвращались с глав-

ных стартов че-

тырехле-

тия с 

м е -

даля ми. 

Их имена вы-

биты на стеле 

«Олимпийская слава 

Брестчины», которая от-

крыта в 2007 году в 

Бресте и сейчас укра-

шает вход во Дворец 

водных видов спорта. 

К уже прославив-

шим свою страну греб-

цу Сергею Макарен-

ко, тяжелоатлету Лео-

ниду Татаренко, 

стрелку из лука Бо-

рису Исаченко и легко-

а т л е т у 

Петру По-

ч е н ч у к у 

до ба ви -

лись победы Надежды Остап-

чук, Натальи Сазанович, Сер-

гея Мартынова, Анны Ба-

тюшко и Ярославы Павлович, 

Тамары Да-

выденко и 

Юлии Нес-

теренко (к 

слову, она – 

в ы п у с к н и ц а 

нашего университета).  

Сейчас главная задача 

НОК Беларуси – подготовка к 

XXX Олимпийским Играм 

2012 года в Лондоне. Все 

шансы попасть в состав 

Национальной команды и 

взойти на олимпийский 

пьедестал есть у предста-

вителей 15 видов спорта. 

Среди этих спорт-

сменов есть выпускница 

и студентки нашего уни-

верситета: Юлиана Ющен-

ко, Ольга Осташко, Екате-

рина Шумак и Алина 

Матвеюк, все – предста-

вительницы факультета 

физического воспитания. 
Анастасия 

Ермолик  

(факультет 

физижеского 

воспитания)  
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АЛІМП-СЛОЎНІК 

●    ●    ● 

ПАДЗЕЯ 
17 ноября свой праздник отмечают 

студенты. Накануне, 16 ноября, про-

шѐл гала-концерт фестиваля перво-

курсников «Арт-сессия–2011». Его де-

визом стали слова «Шаную нацыя-

нальныя традыцыі – упэўнена крочу ў 

будучыню». 

Хотя наши первокурсники совсем не-

давно переступили порог университета, 

им уже доверили продемонстрировать 

«все, на что они способны». А талантов у 

этих ребят действительно много. Они и 

поют, и танцуют, про-

являют актѐрские спо-

собности.  

Программу гала-

концерта составили самые яркие и 

запоминающиеся номера, которые были 

отмечены на отборочных турах, прошед-

ших на факультетах в октябре. Самым яр-

ким «звездочкам» – а их теперь можно и 

так назвать – представилась честь высту-

пить в финале арт-сессии. И не просто, а 

ещѐ и получить награду. 

Победителей в личностном первен-

стве назвали Екатерина Левонюк (дирек-

тор студклуба) и Марина Бубович (завсек-

тором культмассовой работы студклуба). 

Так, в номинации «Художественное сло-

во» победу одержала представительница 

географического факультета Анна Коно-

нович. В «Театральном жанре» лучшими 

стали студентки факультета иностранных 

языков Карина Зирапс, Полина Тикунова, 

Татьяна Жук. В «Танцевальном жанре» 

отличились первокурсники факультета 

физвоспитания Наталья Мельничук и Ки-

рилл Анисковец. В «Вокальном жанре» не 

было равных студенту филфака Евгению 

Бодаку (академическое пение) и студенту 

юридического факультета Сулейману Го-

раеву (эстрадное пение). Да, кстати, Су-

леймана уже успели окрестить «универ-

ситетским Тарканом». Поэтому многие 

надеятся в ближайшие годы увидеть 

Сулеймана на Евровидении. 

Победителей среди факультетов на-

градила проректор по воспитательной и 

социальной работе Людмила Алексеевна 

Годуйко. Так, третье место разделили 

между собой два факультета: инотранных 

языков и психолого-педагогический. Вто-

рое место – у историков: этим ребятам не 

было равных в конкурсе мультимедиа-

презентаций. А лучшие – студенты юри-

дического и социально-педагогического 

факультетов. 

Закончился фестиваль праздничной 

дискотекой, организатором еѐ выступил 

филфак. Весѐлая музыка, живое исполне-

ние песен, конкурсы – всѐ это было в 

КДЦ «DIXI». Позитивная ведущая вечера 

Екатерина Василюк не только смогла на-

строить всех на аналогичный лад, но и не 

давала никому присесть даже на минутку. 

Впереди у студентов зимняя сессия. А 

для первокурсников она ещѐ и первая. 

Хотя нет, всѐ же первой была арт-сессия, 

и они еѐ сдали на отлично! 

Денис Троеюк  

(филологижеский факультет)  

НОК Беларуси – един-

ственный в мире, в ко-

тором руководящий пост 

занимает Глава государ-

ства. 

 

2 года назад у Пред-

ставительства Нацио-

нального Олимпийского 

Комитета Беларуси в 

Брестской области поя-

вился свой электронный 

ресурс: www.sportbrest.info 

 

Сейчас на Брестчине 

работают 485 спортив-

ных клубов, у каждого из 

которых есть олимпий-

ский уголок, актив, кото-

рый участвует в проведе-

нии спортивных меро-

приятий c соблюдением 

олимпийских ритуалов и 

используют олимпийскую 

символику: флаг и факел. 

В настоящее время в  Ра-

боту клубов вовлечены 

более 13 тысяч мальчи-

шек и девчонок. 

ИНТЕРЕСНЫЕ 

ФАКТЫ 

●    ●    ● 

:) Эти и другие новости Вы найдѐте на сайте нашего университета www.brsu.by (: 
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Музыка и песня сопровождают нас 

на протяжении всей жизни. И сложно се-

бе представить человека, полностью от-

страненного от музыки. Таких людей, 

наверняка, не существует. Однако есть 

те, для которых музыка и есть жизнь, 

она стала и отдыхом, и работой, и в 

какой-то мере судьбой.  

Лариса Ивановна Борсук, кандидат 

философских наук, доцент, художествен-

ный руководитель студии эстрадного пения 

«Ступени» нашего университета, – человек, 

посвятивший музыке всю свою сознательную 

жизнь. Именно к ней шла я на интервью… 

Ларису Ивановну я узнала по огромной 

стопке нот в руках, и почему-то именно это 

стало для меня решающим. 

– Лариса Ивановна, для начала я попро-

сила бы Вас рассказать о коллективе, кото-

рым Вы руководите. 

– У ме-

ня два кол-

лектива. Во-

первых, сту-

дия эстрад-

ного пения «Ступени» – это, я бы сказала, 

содружество людей, заинтересованных в 

вокале, желающих хорошо петь и держать-

ся на сцене. Естественно, там занимаются те, 

кто от природы имеет хорошие вокальные 

данные. Сейчас в группе девять девочек. 

Студия существует уже три года и почти с са-

мого образования в ней занимаются Яна Буцке-

вич, студентка 3-го курса психолого-педагоги-

ческого факультета, Ирина Кульбеда, студентка 

5-го курса геофака, и Светлана Серая, студент-

ка 3-го курса математического факультета. 

Раньше в студии занимались девчонки трио 

«Лад», но две из них уже выпустились из уни-

верситета. За это время все девушки достигли 

высоких результатов. 

Есть и пополнение студии: в настоящее 

время я отобрала ещѐ шесть студенток. 

Первые их результаты увидим на универ-

ситетском конкурсе вокального мастерства 

«Квинта». 

– Чем Вы занимаетесь как руко-

водитель? 

– Главное мое дело – постановка голо-

са, обучение исполнителя пользоваться раз-

ными вокальными стилями, усиление по-

ложительных ярких качеств в голосе, обу-

чение работе с микрофоном на сцене . 

– Вы поддерживаете связь с вы-

пускниками студии? 

– Конечно, с девчонками связь я 

поддерживаю. Трио «Лад» выступает 

от имени университета на концер-

тах, в частности на приеме, по-

священном Дню матери (органи-

затор  –  Брестский  облис -

полком). 

– Вы говорили, есть ещѐ 

один коллектив, которым 

вы руководите? 

   – Ещѐ я руковожу народным 

вокальным ансамблем «Новая 

зямля» – это коллектив эстрадно-академичес-

кого направления. В репертуаре коллектива 

народная и авторская белорусская песня, со-

временная эстрадная песня и джаз-компози-

ции, а также церковная музыка. Три года на-

зад мы получили звание «народный». Но все 

вокалистки из первого состава (они были 

студентками психолого-педагогического 

факультета) ушли, и мне пришлось набрать 

новичков – теперь это студенты первых–

вторых курсов разных факультетов.  

Ансамбль участвовал в многочисленных 

фестивалях и конкурсах разных уровней. Так, 

на международном фестивале «Православ-

ные колядки» мы успешно выступали не-

сколько лет подряд. Также мы были участни-

ками Люблинского международного фести-

валя «Близко и ещѐ ближе». Поэтому теперь 

молодые исполнители должны подтвердить 

все заслуги предыдущего состава «Новай 

зямлі». Сейчас мы пытаемся сделать про-

грамму на высочайшем уровне (этого от нас 

требует звание «народный»), и как только 

она будет готова – будем подтверждать своѐ 

звание. 

Есть, конечно, и творческие планы, свя-

занные с поездками, но не будем загады-

вать наперед.  

   – Лариса Ивановна, Вы так 

увлеченно рассказываете о 

своих коллективах, а 

расскажите,  по -

жалуйста, о себе. 

– Я уже 20 лет ра-

ботаю в  универ -

ситете, преподаю на 

кафедре теории и мето-

дики  эстети ческог о 

образования. 25 лет ру-

к о в о ж у  н а р о д н ы м 

вокальным ансамблем 

«Мілавiца», он действует 

при городском отделе куль-

туры. С этим коллективом 

я объездила почти весь 

мир. Теперь это высоко-

профессиональный анамбль.                   

К слову, моя работа как руководителя так-

же отмечена: меня наградили нагрудным 

знаком Министерства культуры Респуб-

лики Беларусь «За выдающийся вклад в 

развитие отечественной культуры». 

Пением я занималась всю свою жизнь: 

пела в ансамбле. Окончила аспирантуру 

Белорусской государственной академии 

музыки. Такой опыт работы подтолкнул 

меня на выявление закономерностей музы-

ки, я провела исследовательскую работу 

под руководством выдающегося музыкан-

та, профессора кандидата философских 

наук А.Б. Лодыгиной и защитила дис-

сертацию, связаную с исследованием оп-

ределенных белорусских источников, в ней 

музыка показана на теоретическом уровне 

существования в  жизни  человека  и 

общества в целом.  

 

Продолжение на странице 7 
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АСОБА 

1 снежня, у сусветны дзень барацьбы са СНІДам, у нашым універсітэце 

прайшла акцыя «ВІЧ. Што ты ведаеш пра гэта?». Яе арганізатарамі і выка-

наўцамі сталі студэнткі чацвѐртага курса сацыяльна-педагагічнага факультэта 

Ірына Валодзічава і Алена Якаўлева, а дапамагалі дзяўчатам першакурснікі 

псіхолага-педагагічнага факультэта. 

З раніцы ў вучэбным корпусе № 2 і корпусе факультэта замежных моў былі 

аформленыя інфармацыйныя стэнды па тэме, а на сценах размясціліся плакаты з 

сімвалам барацьбы са СНІДам – чырвонай стужачкай. Каля іх студэнты адказвалі 

на пытанні «Як вы ставіцеся да ВІЧ-інфекцыі і ВІЧ-інфікаваных?», «Як можна 

абараніць сябе?». Таксама для інфармавання аб гэтай праблеме распаўсюджваліся 

буклеты, флаеры. 

Дарэчы, напярэдадні акцыі пад кіраўніцтвам псіхалагічнай службы ўдзельнікі 

атрада «Мансальват» правялі шэраг прафілактычных мерапрыемстваў, у прыват-

насці, відэатрэнінг «Асцярожна, ВІЧ!» (для навучэнцаў ліцэя № 1 г. Брэста),  

трэнінг «Спыніць ВІЧ!» (САШ № 1 г. Жабінка) і інш.  

:) Эти и другие новости Вы найдѐте на сайте нашего университета www.brsu.by (: 

ФОТАФАКТ 
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10 ноября в ЦМТ состоялось откры-

тие 16-го сезона университетской лиги 

КВН. Примечательно, что приурочено 

оно к 50-летию клуба веселых и наход-

чивых. Поэтому наши игроки стара-

лись выложиться «на полную» и рас-

смешить публику. С чем они прекрас-

но и справились. Участниками игры 

стали представители факультетов: фи-

зического воспитания, юридического, 

физического, социально-педагогическо-

го, филологического, математического 

(чемпионы прошлого сезона) и отдель-

ная сборная команда первокурсников 

(географического, исторического, ино-

странных языков и социально-педаго-

гического факультетов).  

О том, что в КВНе мало быть смеш-

ным, а нужно обладать ещѐ и находчиво-

стью, напомнил конкурс «Разминка». Фи-

лософией и глубиной ответов радовали 

команды матфака и факультета физвоспи-

тания. 

*– Что происходит с водой в фон-

танах после Дня ВДВ? 

– Она готовится к Дню учителя! 

(Физвоспитание.) 

Конкурс визиток под названием «По-

лѐт над облаками» подтвердил высокий 

уровень КВНовских команд со стажем – 

факультета физического воспитания, со-

циально-педагогического и филологиче-

ского. Чемпионы 15-го сезона – команда 

математиков – не просто не пропустила 

сезон, но и дала всем понять: приз побе-

дителю – игрушечная обезьяна по прозви-

щу Пушкин – чувствует себя комфортно 

на матфаке! Зато громче всех зал аплоди-

ровал дебютантам лиги – сборной перво-

курсников. Вот кто весел и не страдает 

страхом перед публикой. 

Команда юрфака предлагала сдать ме-

таллолом роботами, утверждала, что ки-

тайские бобры не видят, что грызут… 

Словом, полѐт был, но высоту не набрали. 

Хотя сезон только начался – судить рано. 

Команда физического факультета на-

чала своѐ выступление не очень удачно, 

но потом всѐ же реабилитировалась: 

*Окунь с татуировкой «ВДВ» разби-

вает лбом аквариум! 

Социально-педагогический факультет 

ещѐ раз доказал: женский юмор есть и бу-

дет. А вспоминая прошлые составы ко-

манд от этого факультета, с уверенностью 

можем сказать, что женский юмор всегда 

был! Пересказать шутки этой команды 

невозможно: чего стоят сценки «Случай 

на белорусско-польской границе» «На-

турааальныыый бензин..!» и Бриджит 

Бордо, читающая стих Агнии Барто!!! 

Эта команда действительно не только 

развлекает, но и развивает. А главное – 

заставляет смеяться над собой! 

У сборной первокурсников состоялся 

удивительный дебют! Столовая в казино 

и игра в испорченный телефон у индейцев 

принесли не только ректорский балл, но и 

любовь зрителей! У этой команды боль-

шое будущее: за ними КВНовский опыт 

4 факультетов, сборные некоторых из них 

уже становились победителями лиги! 

*Застенчивые люди едят суп чайной 

ложкой. 

Команда факультета физвоспитания – 

самая титулованная в университетской 

лиге (7-кратный чемпион) – не могла вы-

ступить иначе! Браво! 

*Заснул ректор посреди ули-

цы… (НЕ НАШ ректор, разуме-

ется!) А стройотряд вокруг него 

университет построил! 

Команда филфака, как и 

положено филологам, шутила 

тонко и метко, играла словами 

и образами. И наконец-то в 

команде появились девушки! 

(В КВНе дамы на сцене – ис-

ключительно к счастью!) От-

дельное спасибо за истории 

про снайпера и ветрянку, а так-

же умного и нормального    

парня! 

*Если на животик чере-

пашке приклеить наждачку, то 

она медленно, но верно отшлифует 

паркет! 

Команда математического факульте-

та – выступление, до100йное действую-

щих чемпионов! Вы – действительно ма-

ниакально-влюблѐнные в КВН люди! И, 

по-моему, это чувство взаимно. Личная 

благодарность от меня историка за сценку 

«Иван Грозный»! И я смеялась до слѐз 

над номером «Мамка»! 

*Испуганная черепашка легче поме-

щается в коробочку 

В итоге призовые места распре-

делились следующим образом:  

первое – у матфака,  

второе – у факультета физвоспитания, 

третье – у филологов. 

Надеюсь, что и через 20 лет универси-

тетский КВН останется смешным! 

 

Инна Миронюк, 

(руководитель дискусси-

онного клуба). 
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– Что бы Вы пожелали всем творче-

ским людям и коллективам? 

– Знаете, я всегда работала на результат. 

Процесс в творчестве – это, безусловно, очень 

важная и интересная составляющая, однако он 

не должен затягиваться. Любой процесс дол-

жен заканчиваться результатом, желательно 

высоким. Поэтому всем творческим людям 

желаю достигать их. 

Что ж, присоединяюсь к этим словам. 

Смотря на Ларису Ивановну, слушая, как со 

знанием дела и энтузиазмом она рассказывает 

о том, чем она занималась всю жизнь, неволь-

но понимаешь: это действительно важно – 

заниматься тем, что нравится. Пусть никакая 

работа не будет вас утомлять или надое-

дать, а просто станет частью вас и вашей 

судьбы. 

Анна Лось  

(юридижеский факультет) 

ВЕДАЙ НАШЫХ! АСОБА 

Памятным медалѐм «300 год Мі-

хаілу Васільевічу Ламаносаву» (узна-

гарода ЦК КПРФ) за ўклад у станаў-

ленне і развіццѐ навуковых сувязяў 

паміж навукоўцамі Беларусі і Расіі і 

навуковы аналіз грамадска-палітыч-

нага працэсу ў Расійскай Федэрацыі  

XXI стагоддзя ўзнагароджаны пра-

фесар кафедры паліталогіі і сацыя-

логіі Іван Іванавіч Котляр.  

НАШЫ НАВІНЫ 

:) Эти и другие новости Вы найдѐте на сайте нашего университета www.brsu.by (: 
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В жизни человека наступает период, 

когда хочется проявить себя. Каждый 

делает это по-своему, а вот ребята из 

молодежного объединения литераторов 

«МАЛ» Брестского государственного 

университета имени А.С. Пушкина вы-

бирают путь творчества.  

Главная цель, ради которой появилось 

объединение, – собрать все силы и соз-

дать единое творческое пространство, на 

котором все желающие могут совершен-

ствовать свой литературный стиль, само-

реализоваться. А чтобы научиться пра-

вильно и логично оформлять свои мысли, 

и к тому же получить объективную, не-

предвзятую критику, – за этим ребята 

приходят в «МАЛ».  

Но это не единственное направление 

работы литературного объединения. Дос-

таточно часто проходят встречи с бере-

стейскими писателями. В гостях у             

МАЛовцев уже побывали Ирина Дашина, 

Виктор Вабищевич, Алесь Рязанов, Лео-

нид Дранько-Майсюк, Эдуард Акулин, 

Николай Прокопович, Валерий Гапеев, 

Ян Чиквин и Галина Тваранович. К слову, 

стоит отметить, что на каждом занятии 

присутствуют наши преподаватели, 

которые также пишут стихи и прозу. 

Возглавляет «МАЛ» Николай Нико-

лаевич Олехнович, завкафедрой истории 

белорусского языка и диалектологии, кан-

дидат филологических наук, доцент. 

Именно под его руководством МАЛовцы 

читают свои стихи, размышляют над 

творчеством современных поэтов и, ко-

нечно, над произведениями своих друзей 

по объединению. А помогает руководите-

лю объединения Инна Боричевская – сту-

дентка 4-го курса. 

Традиционны и встречи с выпускни-

ками филфака… Например, недавно в 

гостях у МАЛовцев была выпускница 

2000 года Снежана Левшукова. Она нема-

ло рассказала о «своем» факультете и 

литературном кружке.  

В ноябре объединению исполнился 

год, и мы организовали литературный 

фестиваль. «Год назад наш кружок был 

лишь факультетским, а сегодня он полу-

чил известность и в университете, и за его 

стенами. К нам успели присоединиться 

первокурсники, студенты других факуль-

тетов и даже школьники…» – подвела 

промежуточный итог И. Боричевская.  

По тому, как прошел фестиваль, мож-

но понять: перед нами самые что ни на 

есть современные, пусть ещѐ молодые, 

писатели. Они – движение современное, и 

за такими будущее… 

 

 

 

 P.S. Если у вас активная позиция в 

жизни, вы полны энергии и творчест-

во – неотъемная часть вашей жизни, 

присоединяйтесь к «МАЛ». Для этого 

можно заполнить анкету участника на 

сайте Maladzic-brest.ukoz.ua или свя-

заться с нами в интернете, выслать 

свои данные на электронный адрес 

Maladzick@tut.  

Те, кто с нами, всегда на волне 

вдохновения и творчества. 

 

 Евгения Ильюжик  

(филологижеский факультет) 

ПРОБА ПЯРА 

Прототипом главной героини рома-

на «Анна Каренина» Льва Толстого по-

служила М.А. Гартунг – дочь А.С. Пуш-

кина. 

Оригинальное название «Унесенных 

ветpом» – «Бе-бе, чеpная овечка». 

Оригинал «Тысячи и одной ночи» на-

чинается так (в переводе): «Аладдин 

был маленьким китайским мальчиком». 

В 267 году готы разорили Афины и 

убили многих жителей, но не стали 

сжигать книги. 

В изданной в Канаде антологии дет-

ской литературы Григорий Остер со 

своими «Вредными советами» был са-

мым многотиражным – 12 млн. экземп-

ляров. 
Екатерина Басалай  

                                        (биологижеский факультет) 

ЗНАЕТЕ ЛИ ВЫ? Яшчэ зялѐныя галінкі 

У гушчыні пісьменных крон. 

Зусім маленькія іскрынкі, 

Але ўжо маем гучны тон. 

 

Мы марым аб зямным ляценні, 

Калі ўвесь свет збягае з воч, 

А думкі, яркія імгненні 

Знішчаюць шэрасць, зло і ноч. 

 

Радкоў спляценне – наша мора, 

У якім плывем у новы свет: 

Свет летуценняў, словаў, мрояў, 

І кожны з нас у душы – паэт. 

 

Мы – маладыя творцы слова 

І маем хуткасны запал. 

Шукаем ісціны пра мову, 

А назва наша проста – «МАЛ». 

 

Валасар Марына     

(філалагіжны факультэт) 


